

Asuntos del día

En el mes de agosto, y en domingo, no hay que esperar noticias que den animación a esta crónica. Ayer no las hubo que ofrecieran la menor novedad. Nada nos comunicó el telégrafo que merezca los honores del comentario, y al repasar la prensa de Madrid; no encontramos en ella impresiones que puedan interesar a nuestros lectores.

Ni siquiera hablan ya los periódicos de los planes fantásticos de reorganización administrativa, con los cuales el Sr. Sagasta y sus compañeros quisieron alucinar por un momento a las gentes crédulas y sencillas. Esos planes han quedado desacreditados y huídos antes de formularse; y después de tantos anuncios de grandes reformas, *El Correo* manifiesta ya que no conviene abarcar mucho, porque se aprieta poco; no hace falta, por otra parte, «porque la marcha natural de las cosas ha bastado por sí sola para aumentar en pocos años, de un modo prodigioso, la riqueza y el progreso general del país.»

El órgano del actual gobierno propende a dejar las cosas tales como están, sin otras reformas que ir mejorando la administración. Dice así:

“Cualquiera persona juiciosa que ponga la vista en el estado del país hace treinta años, reconocerá que en todos los órdenes se ha progresado mucho, faltando solo para que este progreso continúe y se consolide, que haya paz y que se mejore la administración en el sentido de ser más inteligente, más activa y más humana.”

A nosotros nos parece que hacen falta, además de esa inteligencia, actividad y humanidad, que pide *El Correo* a la administración española, otras cosas, sobre todo, dos: rectitud y moralidad; y para obtenerlas se requieren reformas bastante hondas y radicales.

En lo que estamos conformes con el colega sagastino, es en la necesidad imprescindible de que «baya paz», y por eso nos duele tanto que el actual gobierno, en vez de cumplir su programa de pacificación de los espíritus, dé calor a los gérmenes de intranquilidad y discordia que amenazan con nuevos conflictos y luchas.

REVISTA DE MADRID

(Para «Las Provincias»)

Carencia de noticias. — Las fiestas de Valencia. — Novedades en los teatros. — Estreno del pasillo «Academia militar» en Apolo. — «Sacrificios», nueva comedia de B. navente estrenada en Barcelona. — La campaña de invierno en el Teatro Real. — Propósitos de la empresa. — Obras nuevas para la temporada próxima. — La Guerrero en la América del Sur. — Estreno del drama «Malas herencias», de Echegaray. — La compañía italiana de Zacconi.

Madrid no ofrece en esta semana materia digna para una crónica. La vida intelectual, artística y mundana se halla en completo reposo, en absoluta época veraniega. ¿Y cómo ha de ser de otra suerte? Aquí solo quedamos los que disponemos de pocos recursos para vernar fuera de este horno, o los que por razón de sus cargos y obligaciones no pueden abandonar la oficina o el despacho. Todos los que están en condiciones, procuran distraerse en los sitios que nos ofrecen mayores atractivos. La emigración ha sido este año extraordinaria. Mas de veinte mil personas han utilizado las líneas del Norte para salir de Madrid, y sin exageración puede afirmarse no bajarán de esa cifra los que han aprovechado las otras líneas férreas. Treinta mil madrileños, necesariamente han de dejar un gran hueco en la vida ordinaria de esta villa, notándose esa falta en oficinas, centros públicos, paseos y teatros.

En medio de la relativa soledad en que vivimos, nos complacen las noticias de las fiestas y regocijos organizados en otras partes durante la estación estival. De todas estas fiestas se llevan la palma las celebradas en esa hermosa Valencia. Los periódicos dedican abundante información telegráfica a reseñar los festejos y las corridas de toros, no siendo menos la importancia que les conceden los semanarios ilustrados. La mayor parte de ellos han consagrado un número a los festejos de la feria. Esto redundará en beneficio de Valencia, y es siembra que recogerán ustedes en el próximo año, gracias a la propaganda que esas publicaciones, todas de carácter popular, hacen en España. Pero no conviene que los organizadores de las fiestas se duerman al arrullo de esos aplausos. La publicidad enseña a los menos listos y aviva el espíritu de imitación, surgiendo en muchas ciudades y pueblos de alguna importancia proyectos de espectáculos análogos a los de esa ciudad, coincidiendo en la propia época, con el intento de recabar forasteros y fomentar los intereses económicos de las respectivas localidades. Hay necesidad, pues, de que los valencianos cultiven bien el campo de sus populares festejos y procuren por todos los medios posibles no quedar rezagados en la invención y presentación de nuevos espectáculos. Si no olvidan este consejo, los arguyo que la feria irá creciendo en importancia a medida que ofrecen mayores atractivos a los que en esta época buscan un pretexto para abandonar su casa y gozar de las brisas del mar.

La crónica de teatros padece igualmente de la enfermedad veraniega. En el Buen Retiro sigue actuando la compañía de ópera italiana, sin haber ofrecido novedad alguna.

La empresa de Apolo es la única que procura dar alguna variedad al espectáculo. Últimamente ha estrenado un pasillo en un acto y tres cuadros titulado *Academia militar*, letra de Parellada y música de Chapi. Como todas las obras del propio autor, la acción se reduce a escenas de la vida militar, con algún toque cómico que las hace aceptables. Chapi ha compuesto tres ó cuatro números de músico; pero de poca sustancia y menor empeño en buscar la originalidad.

Fuera de esa novedad, no se ha registrado ninguna otra. Y por aquello de que cuando no hay pan buenas son tortas, diré a V. que Jacinto Benavente ha estrenado en el teatro de Novedades de Barcelona, en donde actúa parte de la compañía de Lara, una comedia en tres actos, titulada *Sacrificios*. La crítica barcelonesa juzga con alguna variedad la nueva obra del autor de *Gente conocida*, *La comedia de fieras* y otras aplaudidas producciones. En la comedia estrenada ahora, Benavente se aparta del procedimiento seguido en sus anteriores comedias. Deja de fugarse a la sociedad, para buscar un asunto dramático, casi un drama. En lo que todos se hallan conformes es en apreciar los dos primeros actos como los mejores y más sentidos; el tercero no está a la altura del autor y deslucen el trabajo de los dos anteriores.

Háblase ya de los preparativos para la próxima temporada de invierno. El director artístico del Teatro Real, D. Luis Paris, marchó a Suiza, Italia, Alemania y Francia. La excursión tiene por objeto estudiar el programa de la campaña. Durante su permanencia en el extranjero cerrará Paris diferentes contratos con artistas de renombre tienen hoy pendientes, y que no ha querido ultimar hasta oír a aquéllos en los diversos teatros en que actúan. Asistirá también a la inauguración del nuevo teatro Real de Munich, acontecimiento de extraordinaria importancia para el arte lírico alemán, que se verificará en breve, y será consagrado por completo a Wagner, con la representación de *Parsifal* y de la tetralogía *El anillo del Nibelungo*.

En Bayreuth concurrirá a las clásicas representaciones de las obras del insigne maestro, permaneciendo después en Berlín unos días para convencer con músicos y directores alemanes, ya conocidos y aplaudidísimos entre nosotros, los últimos detalles de proyectos y planes artísticos, que tendrán su debido desarrollo en la temporada venidera. A su regreso presenciará en varias capitales de Alemania y en París el estreno de algunas óperas, y a mediados de setiembre regresará a la corte, para dar al público el programa detallado de la temporada, que, contando con la competencia artística de París y con los resultados que sabrá obtener de su viaje, es de esperar, y así lo deseamos, que sea por todos conceptos merecedor de elogios.

Los autores también se preparan para la temporada próxima. En la Comedia se estrenará *Las flores*, de los hermanos Alvarez Quintero. La acción de esta obra se desarrolla en Sevilla, siendose base una rencilla de amores. Además, estos aplaudidos escritores harán una comedia para Lara y otra para Apolo, que será estrenada a últimos de temporada.

Amieches tiene planeada una comedia en tres actos, cuyo título no ha pensado todavía. Dos días después de su estreno, se verificará el de un sainete del mismo autor. Una obra francesa, *Coup de Juet*, será representada en castellano con el título de *El latigazo*, habiéndose encargado de su traducción Joaquín Abad. Y, por último, Eusebio Blasco tiene ya terminado un drama que destina al Español; otro Federico Oliver, una comedia el insigne Galdós, y es muy probable que Ramos Carrión entregue la que tiene prometida desde hace tiempo.

La Guerrero y Diaz de Mendoza siguen su campaña teatral en la América del Sur. Después de haber obtenido en Buenos Aires un éxito colosal en la reprise de «Gabriela de Bergu», ha debutado la compañía en Montevideo, no habiendo recuerdo de ovaciones tan grandes como las que a diario tributa aquel público a María y Fernando. Últimamente ha estrenado un nuevo drama de Echegaray titulado *Malas herencias*. La obra, según los telegramas recibidos aquí, ha tenido un éxito extraordinario.

El insigne actor italiano Zacconi ha sido contratado para España y Portugal. Su contrato es por veinte funciones, que dará en Madrid, Barcelona y Lisboa, poniendo en escena obras de distintos autores y diversos géneros, tales como de Shakespeare, *Hamlet*, *Otelo* y *El rey Lear*; de Ibsen, *Espectros*; de Tolstoi, *La potencia de las tinieblas*, y de Tourgueneff, *Pané altrui*. Representará, aparte de ellas, el *Edmundo Kean*, de Alejandro Dumas; *Nerón*, de Pietro Cosa, y una obra de Gabriel de Annunzio.

Madrid 2 de agosto de 1901.

Instrucción pública

Los exámenes de setiembre

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Instrucción pública disponiendo que por este curso los exámenes de setiembre de los alumnos oficiales se efectúen, sujetándose, como los no oficiales, que solo aspiran a la aprobación, a la disposición 6.ª transitoria del reglamento de exámenes y grados de 10 de mayo último.

Imprudencia temeraria

Un telegrama de Avila explica en los siguientes términos el suceso desgraciado de que dimos cuenta ayer:

«Con objeto de prestar declaración en una causa ha llegado a guardia civil, llamado Gonzalo Muñoz. Este, cerca de Medina, accediendo a los ruegos de los viejeros que iban en la diligencia, se apeó e hizo tres disparos con Maüser sobre una bandada de aves.

No mató ninguna, pero en cambio se ha recibido un despacho en la comandancia, manifestando que uno de los proyectiles causó la muerte a un pastor, que se hallaba a tres kilómetros de distancia.

Al enterarse de esta verdadera desgracia, el desconsuelo del guardia no tuvo límites. Ha sido detenido y se le instruye la correspondiente sumaria.»

Las memorias de Crispi

Telegrafan de Nápoles que son de un interés extraordinario los documentos que la esposa de Crispi ha hecho transportar a casa de uno de los amigos más íntimos que tiene en Roma el célebre estadista, y que se cree sea el diputado Fortis;

documentos que formarán las anunciadas Memorias, en las cuales ha de haber no pocas sorpresas y datos históricos de palpitante interés.

Las Memorias tendrán dos partes: en una de ellas irá un *Diario* de Crispi, que comprenderá las notas tomadas durante los 36 años de su vida pública; y formará la segunda parte dos gruesos volúmenes, que llevarán el subtítulo de *Comentarios*.

Los documentos serán sellados de orden judicial, respondiendo a una petición formulada *ad hoc* por la familia del político insigne. Estas precauciones obedecen al temor que abriga la actual esposa de Crispi, Lina Barbagallo, de que trate de apoderarse de los documentos la primera mujer, Rosalía Montmason. Parece que estos temores están justificados, pues hay noticias de que dicha señora se propone procurar a todo trance la adquisición de esos papeles tan interesantes.

Este asunto da mucho que hablar en todas partes, y se recuerda con este motivo que una de las cosas por que Crispi fué más combatido, era precisamente la acusación de bigamia que sobre él se lanzaba. Crispi, habiéndose casado en Malta con Rosalía Montmason, contrajo después matrimonio en Nápoles con su actual esposa.

Lo indudable es que, apenas se tenga noticia del fallecimiento de Crispi, los papeles serán sellados judicialmente.

Además se añade que, aunque la familia no lo hubiera pedido, el ministro de Justicia habría adoptado esa determinación para dejar a salvo los derechos que el Estado puede tener sobre los documentos y cartas de Crispi.

Los orleanistas

El duque de Orleans ha dado a sus partidarios extensas instrucciones relativas a la conducta que deben seguir en las próximas elecciones generales que se verificarán dentro de diez meses.

Sus instrucciones se pueden resumir en las siguientes:

- 1.ª Que en todas partes donde sea posible y útil, se haga una campaña definitivamente realista.
- 2.ª Donde esto no sea posible, que los orleanistas ayuden al candidato de oposición, pero abiertamente, como comité realista, y explicando los motivos de su actitud.

Los realistas se someterán en todo a dichas instrucciones.

Cuba y los Estados Unidos

De la lectura de los periódicos y correspondencias que se reciben de la antigua isla española, séase la impresión de que la anexión de ésta a los Estados Unidos no tardará en ser un hecho.

Máximo Gomez, después de su visita a Washington, donde fué acogido espléndidamente por el presidente Mac-Kinley en primer término, al ver que Estrada Palma tomaba en serio el ofrecimiento que le hizo de la presidencia de la República cubana, recogió velas, y dijo que ésta era una cuestión que ya decidirán los cubanos. Pero luego, según expresa una carta que publica *La Correspondencia*, se manifestó más explícito respecto al porvenir de la Gran Antilla. «El destino natural de Cuba—dijo—está en la anexión de los Estados Unidos.»

DEL EXTRANJERO

El gran visir

Tanger.—Ha llegado a Marrakech el gran visir. Después de conferenciar con el sultán ha dimisionado para no hacer el juego de los que han fraguado el complot palatino.

Del Transvaal

Durban.—Ha fallecido en las cercanías de Pretoria el comandante Fritz. Se hacen grandes trabajos para evitar el aprovisionamiento de los boers. De Capetown comunican que en varios encuentros los boers fueron rechazados con grandes pérdidas. Mujeres llegadas del campamento de concentrados dicen que existe el deseo general de que concluya la guerra. Se tiene por seguro que lord Methuen domina todo el O. del Transvaal.

Otra huelga

Houffleur.—Cincoenta obreros que se hallaban cargando fosfatos en un barco, se declararon en huelga, pidiendo aumento de jornal.

Los fabricantes de acero

Nueva-York.—Han fracasado las conferencias celebradas entre patronos y obreros para solucionar la huelga en las fabricas de acero.

Embajador

Washington.—Ha sido aprobada la designación del mayor Desplanches para el cargo de embajador en Italia.

La crisis en Italia

Roma.—Considérase resuelta la crisis del gabinete. Bacelli se encargará de la cartera de Agricultura y Carcano de la de Hacienda. Como ambos pertenecen a la izquierda constitucional, la política del gobierno no sufrirá grandes modificaciones.

Pidal

Roma.—D. Alejandro Pidal ha marchado a un pueblecillo cercano a Génova.

Crispi

Roma.—Sigue la depresión cardíaca del enfermo. Asombra su resistencia vital. Se ha tratado de administrarle los auxilios espirituales, pero la familia se ha opuesto.

Guillermo y Nicolás

Berlin.—La entrevista del emperador Guillermo y el zar Nicolás se verificará el 10 del próximo setiembre en Damzig. El emperador Guillermo y el zar Nicolás en su yate *Hohenzollern*, y el zar Nicolás en el suyo *Estrella Polar*. El mismo día se celebrará un banquete en el yate alemán El día 11 el zar revisará la Armada alemana. En los días sucesivos se verificarán las maniobras navales, que presenciarán los dos soberanos.

Monederos falsos

París.—La policía ha capturado a una cuadrilla de monederos falsos, que se dedicaba a la expedición de piezas contrahechas de dos francos del nuevo curso.

Viajeros

Tolón.—Han llegado el ministro plenipotenciario de Francia en Marruecos y los miembros del Consejo de la legación.

VALENCIA

Los festejos de la Feria terminaron ayer de un modo brillante.

La traca del elemento mercantil resultó muy a gusto de los aficionados, y la Batalla de Flores muy hermosa y muy animada, pareciendo a la generalidad mejor que las celebradas hasta ahora, por la calidad de los coches.

Hay que consignar para honra de Valencia, que a pesar de la inmensa aglomeración de gentes en el paseo, no se registró el menor accidente desagradable.

Por la noche, los bailes populares y la traca final en el Real de la Feria, llevaron también a aquel ameno paraje muchos miles de almas que no se avenían a dejar el paseo ni aún después que fueron apagadas las luces.

Hoy, según costumbre, al desfile de forasteros se añadirá el de numerosísimas familias de las que veranean fuera de la capital.

Dicen de Sanlúcar de Barrameda que el miércoles llegó a dicha población, con toda felicidad, nuestro venerable prelado, Dr. Herrero.

De hoy a mañana saldrá para visitar algunas de las zonas de este distrito militar, el capitán general Sr. Fando.

En el tren correo de Madrid marcharon ayer el general de brigada D. Rufino Perez Feijóo y el contador de primera clase del Tribunal de Cuentas del reino D. Antonio Saez Sala.

Hoy saldrán para la Corte, desde donde se trasladarán a San Sebastián, nuestro paisano el laureado escultor Sr. Benlliure y el conocido minero bilbaíno Sr. Rodríguez Villanueva.

Ayer se recibió un telegrama de Madrid anunciando que el conocido y reputado pintor D. Ignacio Pinazo estaba gravemente enfermo de pulmonía.

El Sr. Pinazo se hallaba accidentalmente en la Corte, y se proponía venir anteayer, día en que cayó enfermo.

Para asistirle marcharon en el tren-correo dos de sus hermanos.

No hay que decir cuánto celebráramos que el distinguido enfermo recobrase cuanto antes la salud.

Según dicen de Cullera, las últimas tormentas, que tantos estragos han causado en diferentes puntos de esta provincia, han hecho subir el caudal de aguas del Júcar, con muy continuada persistencia, causando esto importantes perjuicios en las obras que la población está realizando en el azud.

Anteayer visitó las referidas obras la comisión encargada de inspeccionarlas, y si bien no pudo apreciar del todo la importancia de los desperfectos, pues las aguas cubren todavía el azud, comprendió claramente que para atender a su reparación, precisa recurrir a medios extraordinarios.

El presidente de dicha comisión, D. Carlos Carbonell, juntamente con el secretario de la misma, D. Rosendo Grau, y el contador D. Agustín Olivert, conferenciaron con el diputado a Cortes por el distrito, el cual propuso que, sin pérdida de tiempo, instruyera el ayuntamiento el expediente oportuno, y como preliminar dirigió al ministro de Agricultura el siguiente despacho:

«Últimos temporales causados grandes desperfectos obras revestimiento azud de Cullera, cuales obras cuestan propietarios regantes sumas considerables, imposibilitados mayores sacrificios, demandan rápido auxilio oficial. Instrúyese expediente.—Peris Moncheta.»

El Sr. Peris Moncheta ha recibido ya contestación del ministro de Obras públicas, manifestándole que a la vista del expediente hará cuanto esté de su parte para remediar en lo que pueda los daños causados en el citado azud.

Bajo la presidencia del gobernador civil se reunió ayer la Junta provincial de reformas sociales, acordando, después de un luminoso informe del rector Dr. Candela, prohibir a las mujeres menores de 17 años el trabajo en los telares Jaguart.

El alcalde de Torrente, D. Pascual Miquel, ha recurrido en alzada ante el ministerio de la Gobernación contra la providencia del gobernador civil que le suspendió del cargo. El recurso ha sido remitido ya a Madrid.

Con las formalidades de costumbre tomó ayer posesión el nuevo académico de la de Bellas Artes de San Carlos, Sr. Aixá.

El alcalde de Zaragoza telegrafió ayer al señor Rodríguez Villanueva, agradeciéndole en términos muy cariñosos el valioso ofrecimiento de dicho señor, de costear el pedestal que ha de sustentar la estatua de Agustina de Aragón, que el eminente Benlliure ha resuelto regalar a la inmortal ciudad.

El alcalde de Zaragoza telegrafió ayer al señor Rodríguez Villanueva, agradeciéndole en términos muy cariñosos el valioso ofrecimiento de dicho señor, de costear el pedestal que ha de sustentar la estatua de Agustina de Aragón, que el eminente Benlliure ha resuelto regalar a la inmortal ciudad.

El ministro bastón que la señora doña Dolores Lugo regaló a la Junta de Nuevos festejos para que sirviera de premio en la fiesta de la «Jota», celebrada en el teatro de Apolo, le ha sido adjudicado al cantador aragonés Juanito Pardo.

Dicen de Teruel que el gobernador civil de aquella provincia, habiendo tenido noticia de que algunos ganaderos exportaban a nuestra ciudad y a otras poblaciones ganados enfermos, ha dirigido una circular a los alcaldes de su jurisdicción, ordenándoles que pidan que en lo sucesivo salga de sus términos municipales ganado alguno, sin que vaya acompañado de una certificación de sanidad expedida por un profesor veterinario.

Anoche se reunieron en el restaurant Miramar gran número de alumnos de las Escuelas de Artesanos, jóvenes entusiastas que quisieron obsequiar con una espléndida cena a nuestro paisano D. José Segarra, que en compañía de D. Joaquín Juliá realiza desde hace cuatro años un viaje de estudio por las naciones latinas.

La comida, servida con el esmero que caracteriza al restaurant Miramar, fué marcada por una viva corriente de simpatía al joven excursionista, cuya audacia al emprender un viaje a pie y sin disponer de capital, ha demostrado que del pueblo valenciano pueden salir en todo tiempo campeones que honran a esta privilegiada tierra de literatos y artistas.

Asistieron los Sres. Peris, Llorens, Ríos, García, Vila, Pulido, Haro, Just, Martínez, Sanz, Tarridas, López, Gabriel hermanos, Sabater y muchos otros, cuyos nombres sentimos no recordar.

Ayer se recaudaron en la tómbola del Sanatorio de Porta-Cañel 1.402 pesetas.

Ayer llegó otro de los trenes-botijos de la Corte, trayendo buen número de pasajeros.

Precedente de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, fundó ayer en nuestro puerto el vapor correo *Manuel L. Villaverde*, conduciendo la carga, correspondencia y pasajeros de dichas islas.

También fundó en la dársena el trasatlántico *León XIII*, que conduce para Montevideo y Buc-

nos-Aires importante cargamento y 200 pasajeros.

Este buque embarcó un buen número de pipas de vino y otras mercancías.

—VEINTE MILLONES puede ganar el que compre un billete que vale mil pesetas para el *gran sorteo de Navidad*, en las afortunadas Loterías de la plaza de la Reina ó de la calle del Mar, 66, las cuales facilitan el número que *desee el comprador*, siempre que esté libre y se adquiriera al menos cinco décimos del mismo. Números a la venta. Reina: 416, 7.663, 8.103, 20.812, 20.975. Mar: 403, 2.881, 16.785, 17.563, y 21.636.

—Anteayer tarde intentó suicidarse, arrojándose al mar en la playa de la Malvarrosa, una señora vestida de negro y con velo de luto. Desde la galería de la casa en que veranea el diputado a Cortes Sr. Blasco Ibañez vieron a la infeliz éste y su amigo D. Vicente García Llavata, acudiendo en auxilio de la suicida y logrando sacarla del mar cuando ya había tragado mucha agua y perdido el conocimiento.

Asistida convenientemente, recobró los sentidos, manifestando que tenía 36 años de edad, que era viuda, domiciliada en la calle del Pírr, y que su marido, que fué encuademador, falleció hace nueve meses, dejándole dos hijos de corta edad. Parece que desde que murieron su marido y un hijo no tiene la razón muy firme esta pobre mujer, que fué trasladada en un carruaje a Valencia.

La humanitaria acción de los Sres. Blasco y García Llavata merece los mayores elogios.

—En la cárcel de San Gregorio ingresaron ayer tres sujetos de malos antecedentes, cuyos nombres ya constan en los registros de policía.

También ingresaron en dicha cárcel José Burriel Cervera, como presunto autor de la estafa de 250 pesetas a D. Vicente Furió Pascual, habitante en la calle de Pascual y Genís, núm. 1, bajo, y Ricardo García Mendoza, por tentativa de robo en la portería de la casa núm. 32 de la calle de Cirilo Amorós.

—Por expender moneda falsa en la feria, fué detenido anoche, y puesto a disposición del Juzgado, un individuo, al cual se le ocuparon 24 pesetas falsas en piezas de una y dos pesetas.

—Próximamente a las nueve de la noche, y frente al Jai-Alai, fué agredido el joven de 17 años Antonio Lloco, por un individuo llamado Francisco Rubert, que le ocasionó una herida gravísima en la ingle derecha. El herido, después que lo practicaron la primera cura en la casa de Socorro de la Alameda, fué conducido al Hospital. El agresor fué detenido a la una de la madrugada de hoy por un cabo y un guardia municipal en la casa núm. 5 de la calle de Hernán Cortés. Ingresó en San Gregorio.

—Son muchísimas las fotografías que se han sacado de los carros que figuraron en la Cabalgata del sábado. Entre las mejores que hemos visto hay unas muy bien ejecutadas que dan perfecta idea del primerísimo grupo que presentó Honorio Romero Orozco, y cuyo título es «Patria Grande.»

—Balneario oficial de Santo Tomás, único en Valencia, junto a la iglesia del Grao, Aguas mineras analizadas por el eminente químico D. Vicente Peset y recomendadas por los mas afamados médicos, para la curación segura de las enfermedades sífilíticas, reumáticas, herpéticas y esferofósicas.—Servicio de baños y duchas de 6 a 20.

—Encías duras y rosadas sostienen Licor Polo.

—El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Ubilla (Marquina, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y sumos instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas a las de Particosa.

Se remiten gratis Memorias y Guías a quien los pide.

—Por antigua y crónica que sea la afección del estómago, se cura indudablemente con la infalible especialidad Regenerador del doctor Demerhe. Caja 5 pesetas. Farmacia de Canizares, Caballeros, 63.

Crónica religiosa

En la Catedral se celebró ayer la fiesta dedicada a Santo Domingo de Guzmán. Ofició el canónigo D. Miguel Camps, ocupando la Sagrada Cátedra el subscarsista de dicho templo, D. José Crú, que pronunció un elocuente discurso basado en el texto del Evangelio de la presente dominica.

—En la parroquia de San Martín han comenzado las obras de reparación de la antigua capilla dedicada a San Ramón Nonato. Estos trabajos son costeados por los devotos del Santo, y los donativos se recaudan en la sacristía del citado templo.

Noticias militares

Del Parque de Artillería de Valencia deben llegar en breve al de Barcelona dos cañones de acero de ocho centímetros, nueve cajas de municiones, cuatro bastones, 834 granadas ordinarias para dichas piezas y dos bridones para atalajes de montaña.

Tribunales

El miércoles próximo se reunirá en esta Audiencia el tribunal provincial de lo Contencioso administrativo, con objeto de celebrar la vista de un incidente de excepción dilatoria propuesto por el fiscal en el recurso que el síndico del ayuntamiento de Tabernes de Valldigna sigue ante dicho tribunal contra el acuerdo del gobierno civil de 10 de junio de 1897, dejando sin efecto otro adoptado por el ayuntamiento del mencionado pueblo referente al contrato celebrado con el farmacéutico titular D. Fermín Planelles.

Escuelas

Según lo dispuesto por el ministro de Instrucción pública, los exámenes de setiembre se efectuarán con sujeción a la disposición 6.ª transitoria del reglamento de exámenes y grados.

—Se ha dispuesto que se anuncie a oposición entre ayudantes las cátedras de Lengua inglesa de la Escuela elemental de Comercio de Valladolid, Contabilidad de la Escuela superior de Sevilla y Lengua inglesa de la Escuela superior de Alicante.

—Se ha publicado una real orden aprobatoria del cuadro de analogías para la adaptación al plan vigente de enseñanza de los estudios hechos en las Escuelas Normales por los planes anteriores que publica adjunto.

Notas de Sport

Entre el Mari, Nel y Font, del triquet de Pelayo, contra el Barbet, Perales, el Fusteret y otro de la Marina, se jugará mañana martes por la tarde, en Algeciras, un gran partido de pelota a galocha, que seguramente ha de llamar la atención de los aficionados, pues en dicho partido, que ya se ha jugado por dos veces, son los vencidos los que han retardado a los vencedores, con la circunstancia de añadirse a estos últimos un ju-

CARNE LÍQUIDA DEL DOCTOR GREUS BONDAD Y ECONOMÍA

2 pesetas frasco de 90 gramos.—Frasco de 150 gramos, 3 pesetas.

Brindamos con este nuestro producto, tanto a los que débiles lo necesitan, como a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener o fortalecer algún organismo enfermo ó empobrecido.

gador más, si bien para ambas partes es permitido hacer la galocha con bota.

JÁTIVA.—Con motivo de la festividad de Nuestra Señora de la Seo, patrona de esta ciudad, anoche hubo serenata, y hoy por la mañana se celebrará solemne función religiosa.

CASTELLÓN.—En la tarde de ayer se organizó una imponente manifestación, para pedir que los poseedores de acciones de participación de los Campos Elíseos de Madrid destinadas a pagar las pólizas vendidas de la Sociedad aseguradora "La Vida", las devuelvan, a fin de que los legítimos dueños tomen posesión de la mencionada finca.

Reina gran indignación contra los que con este abusivo negocio han querido explotar a los pobres asegurados, y se pide que sean castigados severamente.

Reunión de maestros

Convocados por los presidentes de las asociaciones Nacional, sección de Valencia, y Provincial, se reunieron ayer en la Escuela Normal los maestros de las escuelas públicas de la ciudad y de la provincia, para manifestar su gratitud al Dr. Moliner por la campaña que ha sostenido en el Congreso en favor de dicha clase, y al mismo tiempo concederle un voto de confianza.

El Sr. Bris, director de la Escuela Normal, presentó al Dr. Moliner, dedicándole frases laudatorias. Acto seguido se levantó a hablar el Dr. Moliner, manifestando que el medio práctico de que los maestros cobren todos sus haberes, era el de insistir cerca del ministro del ramo con sus pretensiones de cobro. El catedrático D. Manuel Zabala se adhirió a lo dicho por el Dr. Moliner, y propuso que una comisión visitara al gobernador civil y al alcalde.

Terminado el acto, los reunidos se trasladaron primero al Ayuntamiento y después al gobierno civil, dando a conocer a dichas autoridades sus deseos.

El gobernador puso dos telegramas, uno al presidente del Consejo de ministros y otro al ministro de Instrucción pública, dándole cuenta de la reunión, así como que recababan nuevamente su apoyo en defensa de su crítica situación.

BATALLA DE FLORES

Cerró dignamente los festejos de la Feria, como en años anteriores, la Batalla de Flores. Creíase por algunos que la celebración del Coto Blanco quitaría algo de brillantez a la poética fiesta; pero, lejos de esto, la Batalla fue una nueva prueba del gusto artístico de los valencianos y de la feracidad de este suelo, que da flores en todas las épocas del año.

En los jardines

¡Qué tristes y mustios quedaron ayer tarde los jardines de Valencia! A las diez ya no quedaba ni una flor, por modesta que fuera, sobre su tallo. Todas habían caído bajo el corte de la tijera para tapizar los carros que habían de tomar parte en la Batalla, ó para formar los proyectiles de luces y aromas que habían de sostener la fama que goza Valencia de ser la ciudad de las flores. Fuera curiosa una estadística de la flor consumida ayer; pero es tan difícil, que hasta ahora ninguno la ha intentado. Sébase que la comisión de Batalla adquirió cien mil bouquets (30,000 mas que el año anterior), y que en la confección de los carros se han gastado, por término medio, 5,000 flores, pues solo en uno de ellos han entrado 168 docenas de dalias blancas. Añádase los bouquets adquiridos por los particulares y los vendidos en el paseo de la Alameda, y hechas las sumas, salvo error muy fácil, quizás arrojaran un total de dos ó tres millones de flores.

En la mayoría de los jardines se ha trabajado estos dos últimos días sin descanso. Desde el temporal de aguas de los días 29 y 30 del pasado, se acordó la veda más rigurosa de toda clase de flor, cerrándose aquella en la madrugada de ayer. Los artistas pasaron la noche del sábado y la madrugada del domingo atareadísimos, ultimando los detalles del adorno. Cuando amaneció el día, sin que el insomnio les abatiere, prosiguieron con más entusiasmo su trabajo, ya que á la molesta luz de los faroles sucedía la de un sol que no velaba ni la mas ligera nube, con gran contentamiento de todos, que por esta parte vieron asegurado un festejo que no puede sufrir aplazamiento alguno.

Durante toda la mañana los huertos en que se trabajaba en el adorno de los carruajes que habían de tomar parte en la Batalla, se vieron muy visitados por los artistas, periodistas y las bellísimas jóvenes que habían de ocupar en aquellos coches un sitio de honor.

En el óvalo de la Alameda

La Comisión de Batalla se constituyó á las nueve en el paseo bajo la presidencia del incansable presidente Sr. Maestre, y allí permaneció hasta una hora después de terminada la interesante lucha. Sólo abandonó el paseo breves momentos para visitar los huertos en que se construían los carruajes presentados por dicha comisión. A las once no faltaba ulimar detalle alguno: el Real de la Feria se hallaba dispuesto ya para el festejo, trabajo impropio é injustamente poco agradecido por lo general. Los Sres. Maestre y Fernández de Córdova merecen por ello los mayores plácemes.

A las 11:30 una distinguidísima familia, muy conocida y apreciada en Valencia, ganó el campeonato de los madrugadores, ocupando su sitio en el pabellón de Agricultura.

A las 14 ya comenzó á invadir la gente huertana de localidades la parte del Plantío destinada al público.

Fuerzas de la Guardia civil de á caballo tomaron posiciones á los extremos de los puentes del Real y del Mar, frente á San Pio V y en el camino de la Soledad; las de la guardia municipal montadas colocaron á las entradas de la pista, que estaba guardada también de trecho en trecho por guardias municipales, agentes de vigilancia y serenos. Mas tarde tomaron otros puntos fuerzas del regimiento de caballería de Alcañeta.

A las 16 comenzó el reparto de bouquets á los palcos y tribunas, en cuya escrupulosa operación intervinieron los Sres. Vazquez y Freixes.

Este año, con motivo del concurso de fotografías que se ha abierto, se colocaron en el Óvalo gran número de fotografías y aficionados para sacar innumerables clichés de los carruajes y de la pista. El fotógrafo Sr. García (Angel), con ob-

jeto de sacar cintas para el cinematógrafo, presenció un carruaje sencillamente adornado y tomó durante la Batalla algunas instantáneas de la renida liza.

Antes de la Batalla

La hora señalada para el comienzo de la Batalla eran las 18; pero media hora antes la gente había ocupado ya todos los sitios. El aspecto del paseo hemos intentado describirlo todos los años, y es el trabajo mas difícil de esta reseña; pues agotando todas las imágenes y todos los adjetivos que acudieran á nuestra imaginación, daríamos aún mequísima idea de un cuadro que jamás se olvida, y que el infortunado Manolo Paso, que lo presenció el año anterior á nuestro lado, describió con estas palabras: "¡Esto es el color que se ha vuelto loco!"

Diferentes bandas de música, colocadas en la pista frente á los pabellones, amenizaron la fiesta desde una hora antes de comenzar la Batalla. A las 17:30 llegó el primer carruaje al Óvalo, y los fotógrafos comenzaron su trabajo, consumiendo centenares de placas, y los reporters tomaban notas complementarias de los nombres de las señoritas que ocupaban los coches y de los colores de sus trajes y sombreros.

La Batalla

A las 18 en punto el alcalde Sr. Igual, desde la tribuna del Jurado, dió la señal del comienzo de la Batalla, y acto seguido hicieron el despeje de la pista las bandas de clarines y cornetas de los cuerpos montados de la guarnición. (Uno de los cornetas, al llegar frente al pabellón del Casino Nacional, cayó del caballo, causándose ligeras contusiones.)

Terminado el despeje, hicieron su entrada los carruajes. El primero que entró en Batalla fué el Milord Modernista, recibiendo una formidable lluvia de proyectiles de uno y otro lado de la pista. Las dos jóvenes que lo ocupaban se vieron imposibilitadas en los primeros momentos de hacer uso de las abundantes municiones que llevaban; pero bien pronto se repusieron y sostuvieron valientemente la lucha.

Cada nuevo carruaje que se presentaba era saludado con estruendos aplausos, y el entusiasmo del público crecía al ver que, si hermoso era el coche que desfilaba ante su vista, le aventajaba el que le seguía. El fallo del público fué rápido: la Batalla de flores de este año igualaba á la mejor que se haya celebrado, si no la superaba.

Donde la Batalla fué mas empuñada es frente á las tribunas del jurado y la prensa, pues á mas de que la gente joven contaba con 8,000 proyectiles al pié de dichas tribunas, los guardadores del depósito de municiones las aprovecharon disparando á boca de jarro. Entre estos combatientes vimos siempre en primera fila al gobernador civil, Sr. Moncada, al delegado de Hacienda de Castellón Sr. Carrillo de Albornoz, á los jueces de instrucción Sres. Alcalde y Casado, y á los concejales Sres. Sales, Alzaga y Lloret.

He aquí las notas que recogimos de los carruajes que tomaron parte en la Batalla:

Carruajes

MILORD MODERNISTA.—Pertenecía este carruaje al diputado provincial D. Teodoro Izquierdo, y había sido revestido de flores, formando caprichosos dibujos modernistas, con dalias de varios colores, amormíos, amarantos, clavelones y hojas de guardalobos. Iban en este coche unas señoritas forasteras. Cinco jacas alazanas con guarniciones blancas, á la potence, arrastraban este coche. Dirección, á cargo de los Sres. Cebrían y Sanmartín. Jardín de Amparo Canet.

DELFIN.—Era este carruaje de la señora doña Pepita Krause. Sobre lecho de musgo, amormíos y heliotropos, que simulaban el mar, veíase un enorme delfín, cuyo lomo sostenía un salvavidas. El estacazo llevaba abierta su bozaca, mostrando su garganta, hecha con dalias rojas, y sus gruesos colmillos, de dalias blancas. La cabeza era toda de dalias moradas y algunas amarillas, y sus ojos de girasoles. Cubrían su cuerpo hojas de guardalobo, que le daban el tono apropiado. Las alas eran de plumero y amormíos. El salvavidas había sido hecho de dalias blancas, entrando en él mas de dos mil. En la parte posterior del coche, junto á la cola del delfín, veíase un dios Neptuno, un ánfora y dos remos, confeccionados con amarantos y dalias de varios colores. Este hermoso carruaje iba ocupado por los Sres. Andrés, Manuel y Javier Goerlich, Antolí, Candela, Llorca y Jiménez, que vestían de marinero, con gorra galonada de oro y visera de concha. Enganche: cuatro caballos á la Gran d' Aumont. Directores, D. Julio Cebrían y D. Antonio Sanmartín. Jardín de Amparo Canet.

MOLINO DE VIENTO (de la comisión de Batalla).—Resultaba de muy buen efecto. Figuraba un molino manchego, con grandes aspas. Todo él había sido construido con dalias blancas, y la techumbre con gramíneas. Delante del molino se veía un trozo de campo, dándole una nota muy típica los diferentes instrumentos agrícolas esparcidos por el mismo. Todo el hermoso coche estaba revestido de flor suelta. Ocupaban este carruaje las señoritas Ema Cuiat, Amparo Liombart, Josefina Quinzá é Irene Berard, que llevaban trajes muy propios y elegantes: vestido blanco, corpiños encarnados y sombreros de paja, con adornos de espigas de trigo, y amapolas. Arrastraban este coche cuatro caballos á la Gran d' Aumont. La dirección corrió á cargo de D. Ricardo Mansant, y la ejecución fué de los Sres. Casan y Cuiat. Jardín de Pepe Canet.

CAPRICHIO MODERNISTA.—El modernismo impera este año. Este carruaje era del alcalde. De los cuatro ángulos se levantaban otros tantos pájaros fantasma, admirablemente combinados con girasoles, amormío y damasquina. En el pico tenían una argolla dorada, á las que iban sujetas unas cadenas compuestas de gramíneas, y que figuraban sostener una caja también modernista. En el adorno de esta caja se emplearon dalias blancas y encarnadas, ageratum, girasoles, nardos, amormío y damasquina, formando en todos los lados hermosos dibujos. Iban en este coche la señora de Testor (D. Carlos) y las señoritas María y Carmen Rodríguez Bruzón y Asunción Filoll, que lucían elegantes trajes. Iba con adornos blancos, que eran los tonos dominantes del hermoso baluarte, donde lucharon con denuedo durante el combate. Enganche: cuatro caballos á la Gran d' Aumont. La dirección, confiada á D. Ramón Stolz. Jardín de Dolores Comes.

OTRO CAPRICHIO MODERNISTA (del Rat-Penat).—Sobre el armazón de un landeau se levantaba una caja del mas puro estilo modernista, cruzada en todos sentidos por líneas de flores, resultando distinta la ornamentación de uno y otro lado. En la delantera del carruaje veíase un pájaro fantástico de siemprevivas, amaranto y dalias blancas y rojas. Las plumas de las alas eran de hojas de guardalobos. En el testero del carruaje, cobijado por la cola del pejarroca, formada con amormíos, bimbans y dalias, se veía un Rat-Penat con las alas extendidas é imitadas con hojas secas de flor de magnolia y hojas verdes, que producían ilusión perfecta. Ocupaban este precioso carruaje la señora Paquita Berga de Bosca y las señoritas Rafaela de la Selva, Amparo Soler, Josefina Llorente, Teresita Hernandez de la Figuera y Conchita Maestre, las seis reinas de los Juegos florales de los últimos años. Vestían trajes elegantísimos, blancos con adorno botón de oro, y graciosos sombreros, hechos por Mad. Prats, muy apropiados. Las seis reinas mantuvieron admirablemente la institución monárquica, luchando con valentía y con gloria. El carruaje iba tirado por cuatro caballos á la Gran d' Aumont. Directores, los Sres. Cebrían y Sanmartín. Jardín, Amparo Canet.

ALLEGRIA DE VALENCIA (del Ejército).—Sobre lecho de verde follaje con rosas, descansaba un gran escudo de Valencia, colocado de tal modo, que parte de este caía graciosamente en el testero del vehículo. Una gran corona de la ciudad, con el indispensable Rat-penat, descansaba en el centro del coche, y á los lados las dos LL. En el delantero destacábase muy bien la siguiente inscripción: "El Ejército á Valencia." Para la confección de este magnífico carruaje se utilizaron en gran cantidad perpernas azules, dalias de varios colores, y especialmente blancas y rojas, amormíos y clavelones amarillos. Iban en este coche las señoritas y señoritas de Aiza, Calvo, Herrero, Gonzalez, Rey, Ortiz y Bonafés, vestidas de azul claro, las cuales sostuvieron muy bien el pabellón del ejército, no cesando un instante su fuego contra palcos y tribunas. Enganche: cuatro caballos á la Gran d' Aumont. Director, D. José Vilar. Jardín de José Canet.

JOYERO LUIS XV (del presidente de la comisión de Fiestas, Sr. Pastor y Canut).—Representaba un joyero de porcelana sobre metal, simulando este clavelones amarillos, y aquella flores de distintos tonos, que formaban caprichosos dibujos. Iban en este hermoso joyero la esposa del Sr. Pastor y Canut y las señoritas Carmencita y Lola Arbana, María Loygorri y María Magraner, que lucían trajes muy propios y peinado de la época. Enganche: cuatro caballos á la Gran d' Aumont. Director: Sr. Sanchis Arcés. Jardín: Dolores Comes.

CANASTILLA (de D. Francisco Trénor).—Sobre el armazón de una jardinera se veía un monumental canastillo, compuesto con dalias blancas y amarillas, mirlo y nardos, cruzado aquel por fajas de papel azul, que simulaban las pajas verdes que en la confección de los canastillos se usan habitualmente. Iban en este coche las señoras doña Elvira Moroder y doña Ana Bonanza, de blanco, y D. Francisco y D. Fernando Trénor, muy bien pertrechados de proyectiles, con los que sostuvieron rudos combates. Enganche: cuatro caballos á la Gran d' Aumont. Director: Sr. Vila Pradas. Jardín: Manuela Vila.

VIVA ESPAÑA! (de D. Pedro Milá y Pi, hermano del exalcalde de Barcelona).—En el testero del carruaje se veían los escudos de Valencia y Cataluña, unidos por un Rat-Penat y la Señera, y cubiertos ambos por la bandera española, que se extendía por todo el coche, formando un golpe de vista muy encantador. Detrás de dichos escudos se destacaba un gran escudo de España, cuyos cuarteles estaban muy apropiados y perfectos, siendo correcto el dibujo. En la confección y adorno de este carruaje se emplearon gran cantidad de flores, entre las que abundaban nardos, amarantos, perpernas, claveles, damasquinas, ageratum y dalias de diferentes colores, y en Lo Rat-Penat hojas de coleo y dalias negras. El pescante y las ruedas iban cubiertos de nardos y musgo, lo mismo que las guarniciones de los caballos que lo arrastraban. Guiando iban un payés con barretina morada y un labrador valenciano á la antigua. Iban en este hermoso y artístico carruaje D. Pedro Milá y sus hijas Asunción, Tula y Teresita, vestidas con elegantes trajes blancos. El director de este coche ha sido don Constantino Gómez. El Sr. Milá fué muy aplaudido, por la nota simpática de españolismo de que hizo gala.

EL JARDIN DE MARGARITA (de la comisión de Batalla).—Representaba la caja de joyas de Margarita en Faust. La caja estaba hecha con dalias blancas, y los adornos, asas y cerradura con rosas de color amarillo. La cubierta ó cierre estaba abierta y descansando en ramaje. La ruca, que era de dalias moradas, veíase en el delantero. El juego de ruedas era dorado y el tiro á la Gran d' Aumont. Las joyas de este precioso estuche eran la señora de Gras y las señoritas Milagro Lavina y Herminia Berard, que vestían ricos trajes de raso blanco. Los directores fueron los señores Sigüenza y Ramón. Jardín de José Canet.

LANGOSTA (del Círculo Valenciano).—Sobre unos peñascos de corcho y musgo se veía una concha formada por dalias blancas, y encima de esta una colosal langosta, con detalles muy bien estudiados y realizados con gran fortuna. Esta langosta estaba formada con dalias color granate. Los peñascos parecían sobresalir del mar, formando con gasas verdes. En la parte trasera del carruaje había un caprichoso escudo de dalias blancas, y en el centro, con dalias rojas, las iniciales de la Sociedad, C. V. El juego de ruedas y la lanza eran dorados. Ocupaban el coche las señoritas Amalia Robert, Pepita Pinazo, Carmen Perceja y María Vilana. Iba tirado á la Gran d' Aumont. Directores: Sres. Soriano Torrejón y Rivas, quienes gastaron para el adorno mas de 20,000 dalias.

UNA RAMA DE ROSAL (de la comisión de Batalla).—Una rama enorme de rosal escurramujo ó silvestre rodeaba la caja de un tirador de musgo. En la rama se veían cuatro grandes rosas magistralmente confeccionadas con dalias blancas y ligeramente oscuras y un capullo. Las hojas del rosal eran hojas de magnolia recortadas y pintadas.

En la confección de este coche se apreciaba un trabajo de detalle grande, tanto para la combinación de colores, como para el buen efecto del conjunto. Los pistilos de las rosas estaban también admirablemente ejecutados. Iban entre estas rosas, las señoritas Amparo Almenar, Ema Villamarez, Josefina Berard, Lola Bastarrechea y Teresita Amat. Tiro de dos caballos. Director: D. José Vilar.

COLUMPIO (del Ateneo Mercantil).—Sostenido por cuatro grandes postes de madera, recubiertos de dalias blancas y rojas, formando serpentina, se balanceaba un columpio de esquisito gusto modernista. Su caja, muy parecida á la de los Tios vivos, iba recubierta totalmente de dalias blancas y encarnadas, reinas margarita, ageratum, amarantos y phlox. La plataforma del coche tapizada de musgo, y ruedas y lanza tapizadas de flores y follaje.

Iban en este coche las señoritas Conchita y Rosario Montesinos, María Gómez y Lolita Requena. Enganche, á la Gran d' Aumont. Director: Sr. Bovi. Jardín, María Camps.

TODOS ESTRELLAS (del Ateneo Mercantil).—Representaba una gran estrella hecha con dalias, nardos, claveles, amaranto, clavelón y siemprevivas. Ocho estrellas de segunda magnitud brillaban en las paredes y pescante del carruaje, completando su hermosa constelación. Las ruedas iban cubiertas con hojas de magnolia y nardos. Detrás figuraban los atributos del Comercio. Ocupaban este coche las señoritas Amparo, Vicenta y María Martorell, Mercedes Martí, Paquita Mellado y Encarnación Bastarrechea. Vestían de blanco. Enganche: á la Gran d' Aumont. Directores: Sres. Cebrían y Sanmartín. Jardín: Amparo Canet.

CUNA DE AMOR (de la comisión de Batalla).—Representaba una cuna estilo Luis XV, con toques modernistas, toda ella hecha con un verdadero derroche de dalias blancas, moradas y rojas, amormíos, clavelones y otras flores. En la parte anterior de la cuna veíase dos flechas de dalias encarnadas, y sobre ellas dos palomas blancas, y en la parte posterior se elevaba el cuello de un bicharraco, de excelente efecto, que del pico sostenía la gasa azul que cubría aquella poética canastilla. Iban en esta, sosteniendo animado combate, las señoritas Berta Tofé, traje amarillo; Florinda Tofé, de azul; Isabelita Tofé, de rosa; María Sierra, de azul, y Virginia Herrero, de blanco. Tiro: á la Gran d' Aumont. Directores: Sres. Cebrían y Sanmartín. Jardín: Amparo Canet.

RAT-PENAT (de la comisión de Alameda).—La caja del coche la constituían dos grandes murciélagos, hechos con dalias blancas y encarnadas, ageratum y bimbau. Lo ocupaban la señora doña Josefina Aramburu de Cano y sus hermanas las señoritas Encarnación, Julia y Carmen, y la señorita Vicent. Cuatro caballos á la Gran d' Aumont. Director, D. Pedro Guillém, ayudado por el jardinero mayor del Ayuntamiento, señor Peris.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

El Gastrólio Universal del Dr. Greus es el mejor remedio gastrointestinal.

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico, las enfermedades gastrointestinales, y muy particularmente las del estómago, sean ó no dolorosas, y á ello responde sin duda su popular y gráfico nombre de

POLVO MÁGICO DEL ESTÓMAGO

que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispeptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias. El Gastrólio Universal del Dr. Greus, que es sin disputa el mejor remedio de las enfermedades del estómago, se prepara y expende al por mayor y menor en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), N. Valencia, y se encuentra además en todas las droguerías y farmacias bien surtidas, y particularmente en la del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, Valencia, frente á la calle de Zaragoza.

previvas. Ocho estrellas de segunda magnitud brillaban en las paredes y pescante del carruaje, completando su hermosa constelación. Las ruedas iban cubiertas con hojas de magnolia y nardos. Detrás figuraban los atributos del Comercio. Ocupaban este coche las señoritas Amparo, Vicenta y María Martorell, Mercedes Martí, Paquita Mellado y Encarnación Bastarrechea. Vestían de blanco. Enganche: á la Gran d' Aumont. Directores: Sres. Cebrían y Sanmartín. Jardín: Amparo Canet.

RAT-PENAT (de la comisión de Alameda).—La caja del coche la constituían dos grandes murciélagos, hechos con dalias blancas y encarnadas, ageratum y bimbau. Lo ocupaban la señora doña Josefina Aramburu de Cano y sus hermanas las señoritas Encarnación, Julia y Carmen, y la señorita Vicent. Cuatro caballos á la Gran d' Aumont. Director, D. Pedro Guillém, ayudado por el jardinero mayor del Ayuntamiento, señor Peris.

BOUQUET (también de la comisión de Alameda).—Sobre la plataforma de un landeau se veían abiertos y en capullo seis ó siete grandes pensamientos, hechos con dalias blancas y rojo oscuro, etc. En la parte del testero del coche, y entre grandes hojas de espirista, se destacaba un capullo de pensamiento que encerraba grandes flores de yuca. En este coche vimos á las señoras de Mayans, de Celatayud y de Córdova, y á las señoritas de Enriquez de Navarra y Cort, que vestían elegantes trajes y sombreros blancos con adornos morados y golpes de pensamientos. Tiro á la Gran d' Aumont. Director, Sr. Guillém, ayudado por el Sr. Peris.

CASTILLO DE NAIPES (de Francisco Guillém).—Estaba constituido por el as de bastos, el dos de copas y el cinco de oros, muy bien imitadas con camelias blancas y encarnadas, amarantos y gran cantidad de amormío. El resto del carruaje estaba adornado con follaje. Iban en él el Sr. Guillém y algunos amigos.

CESTO MODERNISTA (de D. Salvador Carreres).—Tenía la forma de artístico cesto, confeccionado con gran número de dalias blancas y encarnadas, nardos, amormíos y gramíneas. El asa representaba un pájaro fantástico, pero el efecto de este coche no la podido apleciarse bien, por haberse roto el asa antes de empezar la batalla. Iban en él los Sres. Carreres, Beú, Lleó, Crú y Aliño, que en la pelea demostraron ser unos guerreros de buen temple.

Además de estos se presentaron los siguientes: Uno de D. Eduardo Muller, otro de D. Rafael Alba, otro del fotógrafo D. Angel Garcia, otro de los Sres. Ortis, Carrión, y Busó, otro de la tiple Carmen Calvo y otro del Sr. Hofmann.

Fallo del Jurado

- Formaban el Jurado, que ocupaba su correspondiente tribuna, el alcalde, Sr. Igual; el presidente de la comisión de Batalla, Sr. Maestre; el diputado á Cortes Sr. Testor (D. Carlos); los laureados artistas D. José y D. Mariano Benlliure, el coronel Sr. Vazquez, el director de El Correo, Sr. Llagaria, y el representante del Círculo de Bellas Artes, Sr. Peiró. Adjudicó los premios en la forma que damos á continuación: 1.º De S. M. la reina regente.—A la langosta. 2.º De los principes de Asturias.—Al titulado el Delfín. 3.º De S. A. la infanta Isabel.—Al del Ejército. 4.º Del arzobispo.—Al joyero Luis XV. 5.º Del capitán general.—A los pensamientos. 6.º Del gobernador civil.—Al columpio. 7.º Del alcalde.—Al molino de viento. 8.º Del rector de la Universidad.—A la Cuna de amor. 9.º Del comandante de Marina.—A la rama de rosal. 10. Del presidente de la Diputación.—Al capricho modernista. 11. De la Real Maestranza.—Al coche titulado ¡Viva España! 12. De la Sociedad de Agricultura.—Al de la Sociedad Lo Rat-Penat. 13. Del Círculo Valenciano.—Al de "Los Rats-Penats". 14. Del Ateneo Mercantil.—Al cesto modernista. 15. Del Círculo de Bellas Artes.—A la canastilla.

El año anterior los hermosos carruajes la "Barcelona", la "Sombrialla", el "Anfora", la "Granada", y el "Nido", fueron calificadas como primero, segundo, tercero, sexto y séptimo, respectivamente, adjudicándoseles lazos como mención honorífica, ya que por ser carruajes presentados por la Junta de Feria no optaban á premio, costumbre establecida con muy buen acuerdo, y rota, al parecer, este año. Nos parece esta innovación bastante peligrosa, porque coloca al particular en condiciones muy desventajosas, puesto que hace un esfuerzo y gasta su dinero por dar mayor brillo á la fiesta, mientras que los señores de la Comisión se lucen sin gastar un céntimo. Comprendan que esto no es justo y renuncien á los premios.

Final de la Batalla

Poco después de las siete comenzó el desfile de coches, y á las siete y media, cuando sonó el cañonazo, ya no quedaba ninguno en la pista.

El inmenso público evacuó el Real de la Feria con un orden admirable, comentando el éxito completo de la fiesta. Esta, como ya hemos dicho, resultó tan hermosa como las anteriores, y en concepto de muchos, mas brillante que todas. No hubo, quizás, tanta animación en la Batalla como otras veces, ni fué tan grande el número de carruajes que en ella tomaron parte; pero en cambio nunca se han presentado tantos que puedan calificarse de "primera", por lo artístico, caprichoso y bien concluido de sus adornos, y al mismo tiempo, por el buen gusto de la invención. Otra cosa que impresionaba también á los espectadores era la belleza y la elegancia del gran número de señoras y señoritas que ocupaba la mayor parte de los carruajes y daba á la poética pelea el mayor atractivo. Hubiésemos tenido que agotar los epítetos de bellas, lindas, monísimas,

etcétera, etc., para aplicarlos á tan gentiles y simpáticas luchadoras. Para salir de este apuro hemos tenido que suprimir los elogios individuales. Siendo tan hermosa nuestra Batalla de Flores, aún pudiera serlo más; si las damas valencianas se decidiesen á acudir á ella en coches ligeros, pero artísticamente adornados, sin pretensiones de ganar premio. Si á las dos docenas de carruajes de ayer, casi todos monumentales (bien podemos aplicarles esta calificación) hubiésemos agregado otras dos docenas en la forma que indicamos, la animación y la alegría hubiera sido mucho mayor en la extensa liza y la magnificencia de este espectáculo llegaría al colmo.

También hemos de repetir nuestra observación de los años anteriores; había algo de música en el alegre palenque, pero poca. La fiesta requiere mas.

Pero de todos modos, no se hace cosa igual en España, y esto lo decían ayer, como lo dicen todos los años los forasteros que vienen á nuestras ferias. Felicitemonos, pues, y sostengamos tan cuca diversión, honra de Valencia.

Merecen cumplidísimo voto de gracias el concejal Sr. Maestre, presidente de la Comisión que dirige este festejo, y los individuos de ella que han trabajado con plausible celo é inteligencia; las sociedades y los particulares que han presentado tan hermosos carruajes, mereciendo especial mención el elemento militar, que de un modo tan fraternal se asocia á las fiestas valencianas; los entusiastas artistas que tanto contribuyen á todas ellas y las autoridades, en especial los señores gobernador y alcalde, que esta vez han tomado todas las precauciones necesarias para evitar cualquier contingencia desagradable. Ya vé el Sr. Moncada como no lo tenemos la ojierza que supone los que lo hinchaban los oídos. Cuando merece alabanzas no se las regateamos, y ayer nos resultó simpático, porque estaba rebosante de admiración y entusiasmo por nuestra Batalla de Flores, tan sorprendente para los que nunca la han visto.



La empresa de este teatro tiene ya ultimados los contratos para hacer en el próximo mes de noviembre una gran temporada de ópera como pocas veces se habrá visto en Valencia, y digna en un todo de dicho importante coliseo. Entre los artistas contratados figuran, como digimos, el predilecto tenor Viñas y el Sr. Iribarne, que hace de la Bohème una verdadera creación. Como tiple primera están escrituradas la eminente señora Bonaplata y la señorita Jacoby, las señoritas Petrovsky y Escribá, los aplaudidos barítonos señores Menotti y De Luca y otros artistas que completan el marco de tan notable cuadro.

Las obras que han de darse, y que están ya preparadas, son: Bohème, Lohengrin, Hugonotes, Meffistofele, Aida, Africana, Cavalleria, Payasos y el estreno de la grandiosa ópera Tosca.

El número de funciones será todo lo reducido que quepa en tan gran cartel, y los precios lo más módico posibles.

Los asientos concurrentes al Principal están, pues, de enhorabuena.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALÓ mejores que las del Dr. Píza, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

LABORATORIO BACTERIOLÓGICO DEL DOCTOR F. SOCIATS ALCIRA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópico de productos patológicos. Vacuna contra la rabia. Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, CON LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga á la mordedura lo más pronto posible; á los 15 días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este Laboratorio, pudiendo presentarse el mordido á los tres días de recibido el aviso. Nota. Al solicitar la vacunación remitan 55 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

Semilla de gusanos de seda garantizada, obtenida por el sistema celular de monsieur Pasteur y selección microscópica de las mariposas. Una onza, 30 gramos, 12.50 pesetas

OCASIÓN

Para muebles buenos y baratos, calle de LA PAZ, letras AG.—No comprar sin antes visitar esta casa.

REPRESENTACIÓN

Necesitase persona inteligente y activa, con buenas relaciones, para la representación de la máquina de escribir Underwood en esta provincia. Escribir dando referencias á Pablo Ganguillet, Balmes, 7, Barcelona.

Si cuando un enfermo crónico y sobre todo del estómago, después de haberse tratado por diversos sistemas sin resultado satisfactorio este ocurriera por escrito al Centro de Especialidades, de Barcelona, ese Centro le mandaría gratis un libro que quizás pudiera ser la causa de curar radicalmente. Nada cuesta de probar á nuestros lectores.

MEMENTO DE LA... R. I. P. Todas las misas que se celebrarán hoy 5 de los corrientes en la real capilla de Nuestra Señora del Milagro...

DOÑA RUPERTA GÓMEZ Y GÓMEZ VIUDA DE BARRANCA

en cumplimiento del segundo mes de su fallecimiento Su hijo suplica á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos...

CONTENIENTE

Manantiales de LA SALUD, los más bicarbonatados que se conocen Estas aguas constituyen un heróico remedio en las enfermedades del estómago, hígado, y, sobre todo, en la Diabetes sacarina.

Publicaciones

Muy interesante y muy notable es el número de "La Ilustración Española y Americana", correspondiente al 30 de julio. En su sección de actualidad figuran los retratos del cardenal Casanueva, de M. Kruger...

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Nuestra Señora de las Nieves.—El oficio y la misa son de la Pontificación de Nuestra Señora de las Nieves, con rito doble mayor y color blanco. SANTOS DE MAÑANA.—La Transfiguración del Señor.

EL SEÑOR D. Andrés Gargallo y Causa

que falleció el día 6 de agosto de 1893 Su viuda ó hijo suplican á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos; de lo que recibirán favor.

Observatorio meteorológico

4 de agosto.—Barómetro, 761.94; termómetro, 25.8; humedad, 70.55; calma despedido. Observaciones desde las 8 de la mañana del día anterior. Temperatura máxima al sol, 35.5; á la sombra, 28.6; mínima á la sombra, 20.9; evaporación, 0.7; lluvia en milímetros, 0.6; velocidad del viento en kilómetros, 40.

Espectáculos

TEATRO DE PIZARRO.—A las 21.—Acto 1.º de Bocaccio.—I pagliacci. PARQUE-GLORIETA.—A las 21.—La golfetería.—Cambios naturales.—A patines desconocidos ó la herencia de un cochero.

SECCION COMERCIAL

Embarque de fruta

Durante la última semana se han embarcado en nuestro puerto las siguientes cajas de cebolla, tomate, melones y pasa: Para Londres. Día 29 julio.—Vapor Colón, con 318 cajas cebolla, 493 tomate, 1,925 melones y 7,123 pasa.

Obsequio

«CUADRO SINÓPTICO DE REYES» (Véase la 4.ª plana)

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

(De La Correspondencia de Valencia) Madrid 4, á las 16.15.

El Sr. Gonzalez dice que todavía no ha estudiado la combinación de gobernadores, y por lo tanto no la llevará al Consejo de mañana. No niega, sin embargo, que en dicho Consejo se hable algo del asunto. Lo que desmiente en absoluto es que el Sr. Sagasta y el hayan recibido un amplísimo voto de confianza de los demás ministros para resolver tan delicado asunto.

Esta mañana han sido detenidas dos personas acusadas del delito de corrupción de menores. La policía judicial trabaja con celo en esta campaña moralizadora. Esta mañana ha practicado algunas pesquisas con gran reserva.

La batalla duraba ya un cuarto de hora, y cuantos paisanos regresaban de la Verbena hacían causa común con los beodos. Los consumidores iban ya á rendirse molinos y maltruchos, cuando la presencia de los agentes de policía y Guardia civil puso término á la batalla.

San Sebastián.—El martes próximo es esperado el segundo introductor de embajadores. Las músicas ensayan el himno turco para ejecutarlo durante la recepción de la embajada. Esta será precedida con una corrida de toros, recepción en Miramar y una velada en el Gran Casino.

DEL EXTRANJERO

Bosques incendiados. Berlin.—Se ha declarado un violento incendio en un gran bosque de pinos en Kolderkichen, pueblo situado cerca de la frontera holandesa. Los bomberos y los habitantes de todas las localidades vecinas se esfuerzan vanamente para cortar el fuego. Millares de hectáreas de bosque han sido devoradas por el fuego. Se ha suspendido el servicio de trenes en el distrito. Las pérdidas se calculan ya en un millón de marcos.

Guillermo músico

Berlin.—La actividad del emperador Guillermo es asombrosa. Cada día se descubre en él una nueva aptitud. Ahora se ha revelado como compositor de música. Acaba de componer un pasodoble para sus guardias de corps. La imperial composición solo podrá ser interpretada por aquel regimiento, y eso en las grandes solemnidades.

Desgracias

San Petersburgo.—Al botar al agua el acorazado Alejandro, se desencadenó una furiosa tempestad. Una racha de viento se llevó la bandera, rompiendo el asta, que cayó sobre un grupo de oficiales. Resultaron muertos un oficial y un guardia marina. Herido grave otro guardia marina. Leves el comandante, dos guardias marinas y un dibujante.

Los enfermos

Paris.—La emperatriz Federica se halla gravísima. El estado del duque de Orleans es desesperado. Crispi se conserva vivo merced á su resistencia física.

La embajada marroquí en San Petersburgo

Paris.—Comunican de San Petersburgo la llegada á dicha capital de la embajada marroquí. En la estación fue recibida por un representante del ministro de Negocios Extranjeros, por el secretario de la embajada de Francia y otros funcionarios. En el ministerio de Negocios Extranjeros y en la embajada francesa, se celebrarán recepciones en honor de la embajada marroquí.

El Menebhi destituido

Tanger.—Según noticias recibidas en Mazagán, el kaid El Menebhi, al regresar de su embajada en Londres y Berlin, ha sido destituido de las funciones de ministro de la Guerra.

NUESTRO SERVICIO

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO DE LA CASA PEDRO GALIANA D. Juan de Austria, 19.

Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles é industriales, Cupones, Operaciones de Bolsa.

Crónica taurina

En Barcelona. Barcelona 4, á las 19.15. Los novillos de Falcón lidiados esta tarde en las Arenas han cumplido medianamente, excepto el cuarto, que ha llevado fuego. Los diestros Colón, Castilla y Flores, han estado trabajadores y con deseos de conseguir aplausos. Flores ha sido cogido por el tercer novillo, recibiendo una herida en el bajo vientre.

En Madrid

Madrid 4, á las 19.30. En la novillada de esta tarde, en que se han lidiado reses de Perez de la Concha, ha habido regular entrada.

En Cartagena

Cartagena 4, á las 19.35. En la corrida celebrada esta tarde, han quedado Quinto bien, y Fuentes superior matando y banderilleando.

En Zaragoza

Zaragoza 4, á las 20.15. La novillada de esta tarde, en la que ha actuado La Revuelta, ha estado concurrenciosa.

El segundo huía hasta de los capotes y se apoderó de él la gollería, que bajó al ruedo, y después de torrear al novillo, lo cogió de las astas, lo derribó y le dió muerte á palos y cuchilladas, arrastrándolo luego á los corrales. La policía presenció impasible semejantes atrocidades. Luego, cuando el novillero Redondo pasaba de muleta el tercer novillo, los golfos repitieron la escena del anterior.

En Palma de Mallorca

Palma 4, á las 21.15. Los novillos toros de Flores resultaron malos. Morenito, desgraciado. Madera chico, que tomaba la alternativa, estuvo también desgraciado.

En Bayona

Bayona 4, á las 21.20. Se verificó esta tarde la corrida que tanto interés había despertado. Sin embargo, no hubo el lleno que se esperaba, á causa de lo elevado del precio de las localidades y el anuncio de que tomaría parte el espada Félix Velasco.

Al salir las cuadrillas, capitaneadas por Reverte, Bombita (Emilio), y Velasco, fué ovacionado Antonio. Este mató á su primer toro de una gran estocada, previos tres pases, recibiendo una gran ovación. En este toro, lo mismo que en el cuarto, se le vió con deseos de agradar, pues lanceó capote al brazo é hizo todo su repertorio, ganoso de Palmas.

Mas detalles de la corrida de Bayona

Reverte, que vestía terno verde y oro, brindó la muerte del primer bicho por Francia y España. Cuando Félix Velasco cogió los trastos para matar el tercer toro, estalló una tempestad de silbidos.

Los espectadores, puestas en pie, protestaban ruidosamente y arrojaban al ruedo bastones y otros objetos, pidiendo que lo matarea Reverte. Muchos agitiaban las entradas en la mano y querían que les devolviesen el dinero, gritando: "Argenti!" Velasco hizo una faena muy valiente, llegando hasta arrodillarse ante la cara del toro; pero su trabajo pasó desapercibido, por ser el escándalo en la plaza cada vez mayor.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica) Madrid 4, á las 22.50.

Casa sin limpieza

Un delegado del gobernador civil visitó en Carabanchel de Abajo una casa, á la que el vecindario denominaba "la casa encantada, porque no se veía salir ni entrar á persona alguna, hallándose cerrada desde hace muchos años.

Las comadres del barrio decían que en dicha casa estaba secuestrada una joven. Al presentarse el delegado de la autoridad solo vió á dos niños, que, desnudos y sucios, echaron á correr hasta el fondo del jardín, donde se escondieron.

Después se presentó ante el delegada un señor ya de alguna edad, quien dijo ser militar retirado. Interrogado, declaró que la joven que suponían secuestrada es hijastra de una señora, antigua ama de llaves del referido militar, la cual señora abandonó la casa por diferencias de carácter, quedándose la hijastra con él. Esta y el militar viven desde entonces maritalmente, siendo hijos de ambos los niños que huyeron al jardín.

La casa está llena de suciedad, y tanto los padres como los hijos, véense llenos de costras, debido á la falta de aseo.

Durante los años que esta familia ha permanecido encerrada, recibía solamente á un hombre que la servía de mandadero y hacía la compra de lo que necesitaba, llevándolo sin que nadie lo viera.

Háblase de un niño muerto y enterrado en el jardín; pero esto no está comprobado.

Lo cierto es que esta casa constituye un foco de insalubridad, y como no hay otra cosa que castigar, el gobernador se ha limitado á denunciar á la alcaldía el hecho, para que se cumplan las prescripciones sanitarias.

Los gobernadores

Parece que el Sr. Laa irá de gobernador civil á Sevilla. El Sr. Montilla será trasladado de Castellón á Murcia.

A San Sebastián

El Sr. Sanchez Pastor ha marchado á San Sebastián para ofrecer sus respetos á la reina y darle las gracias por su nombramiento de subsecretario del ministerio de la Gobernación.

De Hacienda

El Sr. Urzaiz estudia con interés la reforma del procedimiento administrativo, simplificándolo.

Exposición general

En Málaga se inauguró hoy una Exposición de productos regionales, hallándose representados todos los de la provincia. El acto resultó solemne, y á él asistieron las autoridades, corporaciones y sociedades, y los Sres. Silvela y Suárez de Figueroa (D. Augusto y D. Adolfo).

De Barcelona

Barcelona 5, á las 0.15. En Sitges dió un concierto el Orfeo Catalá, que tuvo que repetir, entre grandes aplausos, varias composiciones, una de ellas "Los Segadores." Las señoritas de la población regalaron á los orfeonistas un precioso tapiz, bordado primorosamente.

Al abandonar á Sitges el Orfeo fué acompañado hasta la estación por casi todo el vecindario, con hachones encendidos y banderas.

En la estación, los coristas cantaron otra vez "Los Segadores," siendo ovacionados. Procedente de Córdoba llegó aquí el general Cañella.

Servicio ESPECIAL

La campaña veraniega

Madrid 4, á las 23.10 El Sr. Sagasta ha manifestado estar decidido á que la campaña veraniega de los ministros no sea estéril.

Al efecto tiene proyectado que ninguno de sus compañeros de gabinete salga de Madrid, sin haber dejado antes planeadas las reformas que consideren precisas en sus respectivos departamentos, y, en consonancia con estos fines, ha anunciado que retrasan el viaje que tenían proyectado los ministros de Marina y de Gracia y Justicia.

Conjeturas y comentarios

Hoy se ha seguido comentando la noticia dada por un periódico ministerial de que en el próximo otoño surgirá una disidencia en uno de los partidos gobernantes. Desde luego se ha dado por descartado el partido conservador y las hipótesis han recaído en el partido liberal.

Opinaban algunos que la noticia se refería al Sr. Montero Ríos; pero otros, sin negar que el presidente del Senado, que desde un principio demostró con su retraimiento el poco entusiasmo que siente, pueda encontrarse disgustado, creen que el principal peligro para el gabinete no surgirá por ese lado.

Estos últimos recordaban los múltiples incidentes habidos en las Cortes, de los cuales deducían que la mayoría, ó una parte de ésta al menos, no encontraba reflejado su pensamiento ni en los actos ni en las palabras de los ministros; y hacían recordar los aplausos con que habían sido acogidos algunos discursos pronunciados fuera del banco azul, y suponían como muy probable que si el gobierno demuestra que carece de programa,

se decida algún personaje á formular de un modo concreto lo que él entiende que deben hacer los liberales.

Añadían que, llegado este caso, el ex-ministro aludido llevará á las Cortes una serio importante suma de proposiciones de ley referentes á los problemas religiosos, social y económico, proposiciones que podrían determinar un gran movimiento en la mayoría, que acaso el gobierno no podrá contrarrestar, en cual caso su situación será difícil.

La ponencia de la reorganización

Personas allegadas á los ministros dicen que cuando estén mas adelantados los trabajos de la ponencia que forman los ministros de la Gobernación, Agricultura é Instrucción pública, volverán los ministros á reunirse probablemente el miércoles ó el jueves; pero no concuerdan estas referencias tan precisas con las que ha hecho el ministro de la Gobernación, que es uno de los ponentes.

Como se haya dicho que no volverían á reunirse por ahora los ministros que componen la ponencia, el Sr. Gonzalez ha rectificado la noticia, manifestando que, como no ha formulado conclusiones definitivas después de su primer examen del presupuesto, cree que, antes de dar cuenta al Consejo, tendrán una nueva reunión; pero sin señalar, ni aún aproximadamente, el día en que ha de celebrarse.

Manifestaciones de Sagasta

Oficiosamente ha hecho decir el jefe del gobierno, que carece de fundamento la noticia relativa á un aumento de gastos como consecuencia de los proyectos de reorganización de los servicios estudiados por la ponencia de ministros; antes al contrario, ésta y el gobierno procurarán, en cuanto sea posible, que al mismo tiempo que se mejoren y simplifiquen los servicios administrativos, resulte algún beneficio para el Tesoro, y por consiguiente, para la nación.

El kaiser

El emperador Guillermo II ha renunciado á tomar parte en las fiestas de Emden, Kuxhaven, Hamburgo y Wilhelmshaven, á causa de las malas noticias que se han recibido acerca del estado de la salud de la emperatriz Federica.

No hubo conversión

El intendente del palacio de la esposa del landgrave de Hesse, M. Bothmer, ha declarado que la noticia de que dicha princesa se había convertido al catolicismo es inexacta, y que lo único cierto es que la referida señora, desde hace algún tiempo, en vez de ir al templo evangélico, frecuenta la iglesia católica de Felda.

La política de los yankees

El gobierno norteamericano ha enviado un buque de guerra á Colón. El envío del buque, hecho que ha sido interpretado como una intervención, lo han disculpado los yankees diciendo que ellos han obrado así en previsión de que estalle la guerra en la América Central, y no se proponen otra cosa que proteger el comercio.

Manifestaciones de Urzaiz

Han despertado curiosidad é interés los proyectos que se atribuyen al ministro de Hacienda, y que quiere plantear en el presente mes. El expresado ministro dice que solo se refieren á la organización de las dependencias centrales y provinciales de dicho ministerio, y por tanto, que no trascienden á los problemas de crédito ni á los tributarios, pues se trata de una mera reforma de servicios.

Acercá de la base que se adopte para estas modificaciones surgen las controversias, pues mientras unos dicen que se trata de suprimir los delegados provinciales, y conceder sus facultades para resolver en primera instancia á los centros directivos, otros aseguran que por el contrario se trata de descentralizar, dando mas atribuciones á las autoridades provinciales.

Huelgas en Francia

Telegrafían de Saint-Etienne que la Federación nacional de los mineros ha dirigido á todos los individuos de la misma un llamamiento, en el que se les invita á votar la huelga general para el día 1.º de noviembre, en el caso de que el gobierno y las Compañías mineras no hayan accedido á las peticiones relativas á las ocho horas de trabajo, á las pensiones de retiro y á la fijación del minimum de los salarios.

Parlamento inglés

En la Cámara de los Comunes ha sido desechada la proposición en que se pedía la reducción del presupuesto de las Colonias por 154 votos contra 70, y aprobado luego el presupuesto de las Colonias, por 141 votos contra 54.

Firmeza de Kruger

El jefe boer M. Botha ha comunicado recientemente á M. Walter Kitchener, cerca de Platand, un telegrama de M. Kruger en el que ordena que continúen las hostilidades.

Doble asesinato

En Lubrin, pueblo de la provincia de Almería, se cometió un horrendo crimen en la pasada noche. Dos mujeres, madre é hija, amanecieron asesinadas en su casa.

Brasilieños y "yankees"

El Congreso brasileño ha desechado una proposición encaminada á modificar los aranceles de Aduanas en sentido perjudicial á los Estados Unidos y favorable á Inglaterra, Italia y la República argentina.

El principe de Orleans

Telegrafían de Saigra que el principe Enrique de Orleans se ha agravado y sus fuerzas disminuyen notablemente.

Imprenta Domenech, Mar, 65.



COMPLEXION TRANSPARENT, MANOS SUAVES Y BLANCAS, CABELLO ABUNDANTE...

Millones de Mujeres Exclusivamente Usan el JABON de CURTURA para embellecer la piel...

De venta en Valencia: Hijos de Blas Cuesta.—MERCADO.

Advertisement for GOTOSOS REUMATICOS and PIPERAZINE MIDY, including a small logo and descriptive text.

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

Tenemos el gusto de ofrecerles un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 centímetros...

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado español

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo primer rey godo...

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho...

De manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacados por distinguidos artistas...

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

EL CUADRO SINOPTICO tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos e interesantes...

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia...

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas...

El gran cuadro y libro, pueden adquirirlo nuestros lectores por el precio total de 2 pesetas con 75 céntimos.

A los señores suscritores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas con 25 céntimos...

Advertisement for BOCA MENTHOLINA, featuring a circular logo and text describing its benefits for dental hygiene.

Advertisement for Baño de Olla, showing an illustration of a woman in a bath and text describing the product's benefits.

Traspaso. Se traspasa una nueva industria, única y exclusiva en España...

CAPELLÁN. Se ofrece para prestar sus servicios en una masía, viviendo en ella...

OCASION. Justipreciado en 875 pesetas, se vende un caballo maestro en el tiro...

BUQUES. Servicio de vapores especialmente propios para transportes de fruta y vino...

Compañía sevillana. El vapor SANTA ANA saldrá el 5 del actual para Alicante, Cartagena, Almería...

Servicio regular de vapores Para Glasgow. El MARINER, saldrá el 6 del actual...

Para Liverpool. El FLAMINIAN, cargará el 1 del actual. Para Manchester. El SMALAND, cargará el 12 del actual...

Compañía Real Holandesa. Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam. El vapor FLORA, cargará el 12 del actual...

Vapores de los Sres. Vinuesa y Compañía, de Sevilla. El NUEVO VALENCIA saldrá de este puerto el 5 del actual...

Para Bristol. El INO, cargará el 5 del actual. Para Liverpool. El vapor GRANADA, cargará el lunes 5 del actual...

Advertisement for ORNAMENTOS DE IGLESIA, featuring a coat of arms and text for BURILLO Y MONZÓN.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LÍNEAS DE CUBA Y MÉJICO. SERVICIO DEL NORTE: El día 10 de agosto saldrá de Bilbao...

LÍNEA VENEZUELA-COLOMBIA. El día 11 de agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga...

LÍNEA DE FILIPINAS. El día 20 de agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias...

LÍNEA DE BUENOS-AIRES. El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga...

LÍNEA DEL BRASIL. El día 26 de julio saldrá de Havre, el 29 de Bilbao, el 30 de Coruña...

LÍNEA DE CANARIAS. El día 17 de agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante...

LÍNEA DE FERNANDO-PÓO. El día 25 del actual saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor para Fernando-Póo...

LÍNEA DE TANGER. Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábados.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS AMADEO CROS, BARCELONA. Fábrica en Badalona de productos químicos...

PARA PREVENIR los ataques violentos como las congestiones y apoplejía, depurar la sangre regularizando su circulación...

Advertisement for GOTA LICOR DEL Dr. LAVILLE, featuring a circular logo and text for rheumatism treatment.

Advertisement for Chocolates y Cafés, featuring a logo for Compañía Colonial and text for TAPIOCA Y TES.

Advertisement for RUBINAT-LLOORACH, featuring a logo and text for a natural purgative water.

VINO RESTAURADOR DEL DOCTOR GOB

Tónico reconstituyente estomacal.—La fama europea que tiene este vino es su mejor recomendación. En los más notables hospitales del Extranjero han podido comprobarse...

Decis: Una copa de las de licor antes ó después de cada comida. Los niños la mitad de la dosis. Precio: 4 pesetas botella. Depósitos centrales: F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid...